
 

 

 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

SECRETARIA DO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 
CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE – CONSEMA 

ATA DA 121ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA 1 
PERMANENTE DE CONTROLE E QUALIDADE AMBIENTAL. 2 

Aos vinte e três dias do mês de novembro de dois mil e dezessete, realizou-se a 121ª Reunião Ordinária da 3 

Câmara Técnica Permanente de Controle e Qualidade Ambiental, do Conselho Estadual de Meio Ambiente, na 4 

sede da SEMA, situada na Av. Borges de Medeiro, 261, 15º andar – Auditório, nesta Capital, com início às 9 5 

horas e 30 minutos e com a presença dos seguintes Conselheiros: Sr. Ivo Lessa, representante da FARSUL; Sr. 6 

Manuel Salvaterra, representante do Comitês de Bacias Hidrográficas; Sr. Rafael Volquind, representante da 7 

FEPAM; Sr. Tiago Jose Pereira Neto, representante da FIERGS; Sra. Rosane Conte Fagundes, representante 8 

do SINDIÁGUA; Sra. Karla Maria Cypriano Pieper, representante da Sociedade de Engenharia do RS (SERGS); 9 

Sra. Marta M. Olinto Xavier, representante da Secretaria de Desenvolvimento, Ciência e Tecnologia (SDECT); 10 

Sra. Valquíria Chaves, representante da Secretaria de Minas e Energia (SME); Sr. José Homero Finamor Pinto, 11 

representante do CREA-RS; Sr. André Marcelo Ribeiro Machado, representante da Secretaria da Segurança 12 

Pública (SSP); Sr. Mauro Kruter Kotlhar, representante da Secretaria da Saúde; Sra. Lilian Zencker, 13 

representante da Secretaria do Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEMA); Sr. Ivo Lessa, representante 14 

da FARSUL. Participaram também da reunião: Sra. Marli Kohler/CBH; Sr. Alberto Becker/SSP; Sra. Fabiani P. 15 

Vitt/FEPAM.  O presidente da câmara solicitou inversão de pauta, para que a eleição fique por último, para 16 

aproveitar o maior quórum. Ficando a seguinte pauta. 1. Aprovação da Ata da 120ª reunião ordinária da CTP 17 

CQA; 2. Cronograma de reuniões 2018; 3. Minuta de Resolução MDP/MDF – em anexo – proposta 18 

encaminhada pelo Grupo de Trabalho; 4. Relato do grupo de trabalho sobre Educação Ambiental no RS; 5. 19 

Assuntos Gerais; 6. Eleição e/ou Recondução da Presidência. José Finamor iniciou a reunião às 9h42min, 20 

constatando a existência de quórum deu início aos trabalhos. Passou-se ao 1ª item de pauta: Aprovação da 21 

Ata da 120ª reunião ordinária da CTP CQA: José Finamor-Presidente/CREA: Questiona se há correções a 22 

serem feitas na ATA. Não havendo manifestações, colocou-se para apreciação a ATA. APROVADO POR 23 

UNANIMIDADE. Passou-se ao 2º item de pauta: Cronograma de reuniões 2018: José Finamor/CREA-24 

Presidente: Coloca que permanecerá ocorrendo as reuniões na 4ª quinta-feira do mês. Dezembro será 25 

antecipada, devido aos feriados. colocou-se para apreciação o cronograma de 2018. APROVADO POR 26 

UNANIMIDADE. (Cronograma de reuniões 2018 aprovado – ANEXO I). Passou-se ao 3º item de pauta: Minuta 27 
de Resolução MDP/MDF – em anexo – proposta encaminhada pelo Grupo de Trabalho: José Finamor/CREA – 28 
Presidente: Apresenta o assunto e passa a palavra ao Tiago, para apresentar a Minuta proposta. Tiago Jose 29 

Pereira Neto/FIERGS: Realiza apresentação que segue anexa a esta ATA. Manifestaram-se com contribuições, 30 

questionamentos e esclarecimentos, os seguintes representantes: José Finamor/CREA – Presidente; Tiago Jose 31 

Pereira Neto/FIERGS; André Marcelo Ribeiro Machado/SSP; Manuel Salvaterra/CBH e Fabiani P. Vitt/FEPAM. 32 
José Finamor/CREA – Presidente: Coloca em apreciação a Minuta apresentada para encaminhamento ao 33 
CONSEMA. APROVADO POR UNANIMIDADE. (Apresentação da minuta de Resolução MDP/MDF – ANEXO 34 

II). Passou-se ao 4º item de pauta: Relato do grupo de trabalho sobre Educação Ambiental no RS: José 35 

Finamor/CREA – Presidente: Passa a palavra para a Coordenadora do Grupo de Trabalho. Lilian Zencker/SEMA: 36 

Explica que esta para ser finalizado a Minuta e houveram duas tentativas de reunião e encontraram 37 

dificuldades nas agendas para a realização. Coloca que já estão bem definidas a parte que a resolução 38 

abordará, que será voltada ao saneamento: água, esgoto e resíduo. Iniciando assim e ao longo do tempo, 39 

inserindo outras atividades. A intenção é de que no dia 1º/12, o Grupo de Trabalho seja concluído. 40 

Manifestaram-se com contribuições, questionamentos e esclarecimentos, os seguintes representantes: José 41 
Finamor/CREA – Presidente: Propõem que na reunião de dezembro, seja apresentado o resultado do grupo de 42 
trabalho. Passou-se ao 5º item de pauta: Assuntos Gerais: José Finamor/CREA – Presidente: Solicita que seja 43 
incluído um assunto, que é um trabalho do CREA-RS em conjunto com a SERGS, para ser apresentado. Coloca 44 



 

 

que a Karla Pieper, fará a apresentação, para que sejam determinados prazos para adequação do tratamento 45 

de resíduos das Estações de tratamento para todo o Estado. Mauro Kotlhar/SES: Coloca que não poderiam ser 46 

introduzidos assuntos pela Câmara Técnica, mas sim sempre chegar como um encaminhamento do 47 

CONSEMA. José Finamor/CREA – Presidente: Explica que não está sendo trazido o assunto para votação e sim 48 

para conhecimento, para levar a Plenária do CONSEMA. Tiago Jose Pereira Neto/FIERGS: Coloca que realmente 49 

o CONSEMA precisa deliberar para que a Câmara Técnica possa analisar e propõem que seja conhecido os 50 

problemas e quando o assunto for levado ao CONSEMA, ao final da apresentação, dizer que a Câmara 51 

Técnica concorda, reforçando a decisão do CONSEMA. Karla Pieper/SERGS: Realiza a apresentação do Plano 52 

de Resíduos Sólidos. Manifestaram-se com contribuições, questionamentos e esclarecimentos, os seguintes 53 

representantes: José Finamor/CREA – Presidente; Karla Pieper/SERGS; Mauro Kotlhar/SES; Ivo Lessa/FARSUL; 54 

Rafael/Fepam; Tiago Jose Pereira Neto/FIERGS. José Finamor/CREA – Presidente: Coloca em votação para que 55 
no CONSEMA seja apresentada a proposta e defendida para que seja encaminhada para a Câmara Técnica 56 
Permanente de Controle e Qualidade Ambiental. APROVADO POR UNANIMIDADE. (Apresentação do Plano de 57 

Resíduos Sólidos – ANEXO III). Passou-se ao 6º item de pauta: Eleição e/ou Recondução da Presidência: 58 

José Finamor/CREA – Presidente: Coloca a disposição a palavra aos demais representantes. Manifestaram-se com 59 

contribuições, questionamentos e esclarecimentos, os seguintes representantes: Rafael/Fepam; Mauro 60 

Kotlhar/SES; Lilian Zencker/SEMA; José Finamor/CREA – Presidente; Secretaria Executiva esclarece quando ao 61 

regimento a respeito da recondução; Manuel Salvaterra/CBH; Karla Pieper/SERGS; Marta M. Olinto 62 

Xavier/SDECT. Colocou-se pra apreciação a recondução do Presidente José Homero Finamor Pinto. 8 VOTOS 63 

FAVORÁVEIS. 1 VOTO CONTRÁRIO. APROVADO POR MAIORIA. Não havendo nada mais a ser tratado 64 
encerrou-se a reunião às 11h17min. 65 



ANEXO I 

ITEM DE PAUTA - Cronograma de reuniões 2018 

 
CÂMARA TÉCNICA PERMANENTE DE CONTROLE E 

QUALIDADE AMBIENTAL 

 
 
 

CALENDÁRIO DE REUNIÕES/2018 
 

Quarta (4ª) quinta – feira de cada mês 
 

Horário: 9h30 

 

 

25/01 
 

22/02 
 

22/03 
 

26/04 
 

24/05 
 

28/06 
 

26/07 
 

23/08 
 

27/09 
 

25/10 
 

22/11 
 

*20/12 
*(Terceira (3ª) Quinta-Feira do mês, devido a semana do Natal) 

  



ANEXO II 

ITEM DE PAUTA - Minuta de Resolução MDP/MDF 
 

















 
  



ANEXO III 

ITEM DE PAUTA - Assuntos Gerais 
 











 


